

# MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante  
auprès de notre chère sœur

**RÉJEANNE ÉTHIER**

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe  
et la famille Éthier vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse  
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Réjeanne  
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.  
Supérieure générale*



**SŒUR RÉJEANNE ÉTHIER**

**« Ce n'est plus moi qui vis,  
c'est le Christ qui vit en moi ».**  
(Ga 2,20)

## Hommage à sœur RÉJEANNE ÉTHIER (Sœur Saint-René Goupil)

Naissance : 03 mars 1928 à Sainte-Victoire (Québec)

Baptême : 04 mars 1928

Nom du père : Paul Éthier

Nom de la mère : Céline Girouard

Vœux temporaires : 15 août 1947

Vœux perpétuels : 15 août 1950

Date du décès : 03 août 2019

### 1928 – 2019

Au foyer de la famille Éthier, une nouvelle saison se manifeste en même temps que le printemps, celle du bonheur. En effet, une dix-septième naissance, une fille s'ajoute à la couronne déjà bien garnie de fleurons magnifiques. Entourée de tendresse et d'amour, Réjeanne grandit, se développe, se laisse instruire au terroir de sa paroisse natale, Sainte-Victoire. Elle débute ses études secondaires à l'École normale Marie-Rivier, à Saint-Hyacinthe. Puis, c'est au tour de l'École normale Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe d'ouvrir ses portes et de lui offrir l'opportunité de s'initier aux notions de base de l'enseignement. Elle passera plus tard trois années à l'Institut pédagogique familial de Montréal pour parfaire ses études. Jolie, intelligente, fière, Réjeanne possède à peu près tout pour charmer son entourage. Mais c'est à son Dieu qu'elle réserve l'exclusivité de son cœur amoureux. Désirant se faire religieuse, elle choisit la Congrégation des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe où elle rejoint sa sœur Rollande déjà dans la Communauté.

Plusieurs paroisses du Québec se partagent sa présence, son savoir et son attachement notamment Saint-Jude, Roxton-Pond, Saint-Hyacinthe et Abbotsford, quatorze années de dévouement à l'instruction et à l'éducation de la jeunesse. Ses autres champs d'engagement se veulent aussi précieux que variés. En 1966, sœur Réjeanne est nommée maîtresse de formation et enseignante au Scolasticat de la Communauté. Elle donnera

quatre années de service. Sa grande valeur, son dévouement peu commun, son écoute appliquée lui valent l'admiration de ses sœurs. Une année d'expérience missionnaire au Sénégal en Afrique (1978), enracine davantage sa foi et accroît sa vision ecclésiale. Nommée supérieure à Sorel, rue Georges, Réjeanne s'y dévoue pendant cinq ans auprès de ses consoeurs. C'est le début d'une expérience appréciable qui la préparera à accueillir une autre responsabilité, non pas la moindre, celle de supérieure régionale de l'Est (1985-1991).

Femme fidèle, avertie et obéissante, elle accomplit sa tâche et se fait proche de ses sœurs, puisant dans la prière quotidienne, l'Eucharistie et la Parole de Dieu force et soutien, inspiration et créativité. Chercheuse de Dieu, assoiffée de silence et d'intimité, plus tard, une année de ressourcement à Saint-Élie d'Orford alimentera sa foi. En réponse aux pressantes demandes des autorités, sœur Réjeanne accepte en vraie fille d'Élisabeth, la fonction d'animatrice à Saint-Gabriel-Lalemant de Sorel. Excellente dans l'organisation, elle privilégie le travail d'équipe, use d'amabilité, distribue joie et tendresse, se fait compassion facilitant ainsi la vie communautaire. L'Ermitage Saint Joseph, à Saint-Ours, sait l'accueillir de 2000 à 2004. Nommée responsable de la liturgie, sœur Réjeanne fait fructifier ses talents pour le plus grand bonheur de la communauté locale et des sœurs en repos.

En 2005, elle fait son entrée à la Maison mère. Reconnue par ses qualités de cœur, elle n'en continue pas moins de vivre libre et serviable accompagnée d'un sourire permanent. Auprès des malades, elle se fait gratuite, apporte regain de vie, vraie bénédiction du Seigneur. Elle aime répéter une Parole de Dieu qui nourrit beaucoup son âme : « **Ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi** ». Ga 2, 20. Avec les années tissées de don et d'amour, sœur Réjeanne doit capituler et entre à l'Infirmierie. Suite à une mauvaise chute, malgré les bons soins reçus, la souffrance envahit son être et ses yeux de velours s'affaissent tout doucement. Son regard se tourne vers une autre Rive. Quelqu'un, le Ressuscité l'attend. Aujourd'hui, elle sourit au Bonheur et entre dans l'éternité de Dieu.

*Sœur Solange Rajotte , s.j.s.h.*